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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

С а й т  К о р о л ё в с к о г о  Г К  К П Р Ф  в  с е т и  И н т е р н е т :  W W W . К П Р Ф –  К О Р О Л Ё В . Р Ф

18 марта прошла 48-я отчётная Кон-
ференция Королёвского городского 
отделения КПРФ, в которой приняли уча-
стие 30 делегатов из 36-и избранных на 
собраниях первичных организаций и более 
25 приглашённых гостей. В конференции 
также принял участие второй секретарь 
Московского областного комитета КПРФ, 
заместитель Председателя Московской 
областной Думы К.Н. Черемисов.

По первому вопросу повестки дня с 
отчётным докладом Королёвского город-
ского отделения КПРФ о работе и задачах 
городской партийной организации на 
предстоящий период выступила первый 
секретарь ГК КПРФ Т.А. Ордынская:

«Отчётный период деятельности нашей 
партийной организации совпадает со слож-
ным и ответственным периодом в жизни 
нашей страны, Подмосковья и городского 
округа Королёв. Экономический кризис ро-
ждает в настоящее время серьёзный поли-
тический кризис, в котором наше общество 
всё более и более осознаёт нестабильность 
и несправедливость существующего строя 
и порядка жизни. 

Прошедшие, в сентябре прошлого года, 
выборы в Государственную и Областную 
Думы ещё раз продемонстрировали стрем-
ление власти к абсолютизму, нарушению 
норм демократии и отстранению народа от 
влияния на общественные и экономические 
процессы. Украденное волеизъявление 

народа путём превращения выборов в 
«спецоперацию» по осуществлению своих 
целей, окончательно убеждает граждан 
в том, что государство, с каждым днём, 
становится всё более тоталитарным. По-
явившиеся в политической жизни термины, 
такие как «демократура», взятые из прошлых 
практик фашистских государств говорят о 
тяжёлой,  неизлечимой болезни политиче-
ской системы нашего общества. С каждым 
днём граждане России чувствуют на себе 
ухудшение экономического положения в 
стране, разрушение социальной системы 
и отсутствие перспектив на будущее. У 
общества нет цели, которая бы объединяла 
все поколения наших людей, создавала бы 
положительную перспективу укрепления 
каждого дома, каждой семьи и жизни каж-
дого человека. Последние годы большинство 
наших людей просто выживают и самое 
страшное в том, как честно сказала заме-
ститель председателя Правительства Ольга 
Голодец, что выживать вынуждены даже 
работающие люди. Что же остаётся другим?

По стране в разных городах возникают 
митинги протеста и демонстрации, о кото-
рых молчат средства массовой информа-
ции, но протестные настроения нарастают. 
Активно развернулась борьба депутатов 
разного уровня советов против проводимой 
Губернатором Воробьёвым муниципальной 
реформы. Под лукавым словом оптими-
зации деятельности муниципальных обра-
зований Московской области, нарушается 

48-я отчётная Конференция Королёвского 
городского отделения КПРФ

её историческая память, на карте области 
стираются древние города и поселения, 
превращая, промышленное, сельскохозяй-
ственное, научное Подмосковье в единый 
безликий, застроенный высотками мегапо-
лис с центром управления в Правительстве 
Московской области, забирая это право у 
людей, живущих на этой земле.

Конечно, преобразования в жизни не-
обходимы. И любая инициатива является 
нарушением существующего порядка, 
но все изменения должны идти во имя 

человека, его интересов, а также 
совершенствования жизни мест-
ных поселений. 

На примере нашего Королёв-
ского округа объединение двух 
городов Королёва и Юбилейного 
было естественным, потому что 
нас всегда объединяла «единая 
кровеносная система», научная  и 
социальная деятельность, мощная 
инженерно-техническая база. 
Коммунисты, в своё время, под-
держали  инициативу Губернатора 
об объединении наших городов, 

предложив программу развития Большо-
го Королёва на будущее, практически по 
каждому микрорайону. Надо признать, что 
именно коммунисты определили стратегию 
развития города, т.к. «Единоросы» в своём 
большинстве не просто ушли в сторону в 
этом процессе, а «торпедировали» его, 
раздирая на куски экономику города, считая 
его своей вотчиной.

Что же мы имеем сегодня? Несмотря на 
реальные социально-экономические свер-
шения в благоустройстве, строительстве 
детских садов и школ, город представляет 
собой лоскутное одеяло, где одни лоскуты 
из дорогостоящей ткани, а другие дешёвые 
и безликие, а самое главное, что в расшива-
нии этого одеяла практически не участвуют 
жители города, не учитывается их интерес, 
исторические корни. Поэтому, в свое время 
появились предложения о сносе «королёв-
ских домов», зданий комплекса Болшевской 
трудовой коммуны, парки и зелёные зоны 
не сохраняют свой исторический облик. В 
целом, предложенный администрацией и 
отвергнутый населением Генеральный план 
развития городского округа Королёв и по сей 
день остаётся тайной за семью печатями.

В практике муниципальной реформы 
наследуется не лучшая система в подборе 
кадров управления территориями. Управ-
ление территориями не доверяется людям, 
живущим на этой земле, учитывая их опыт 
и любовь к своему дому. В города и районы 
приходят люди со стороны, не знающие 

традиций, не имеющие человеческих свя-
зей, да и не любящие эту землю. Их нельзя 
упрекнуть в непрофессионализме, в неуме-
нии делать дело, мало того, руководитель 
нашего города Ходырев А.Н. - один из самых 
опытных руководителей муниципальных 
образований, имеющий очень хорошие 
результаты в прошлом. Его можно назвать 
«генералиссимусом» муниципальной служ-
бы, но его команда не всегда является ис-
полнителями волеизъявления королёвцев, 
их видения жизни. Она самоотверженно, 
выполняет волю Губернатора, которая да-
лека от интересов жителей Подмосковья. 
В связи с этим настроение наших жителей 
ухудшается и далеко от оптимизма.

В этих условиях сегодня живёт и разви-
вается городская партийная организация 
коммунистов, которая переживает объек-
тивно не простые времена, как и вся партия.

Численность нашей организации со-
ставляет сегодня 305 коммунистов. За 
последний год мы выросли на 35 человек. 
За прошлый год оказались лучшими в 
области по этим показателям. Серьёзную 
работу мы провели по реструктуризации в 

партийном отделении путём объединения 
первичных  малочисленных организаций, 
создания БЮРО. Это даёт  положительные 
результаты.

В отчётный период родилась интересная 
практика присвоения первичным организа-
циям имён ушедших из жизни партийный 
лидеров, внёсших неоценимый вклад в 
развитие КПРФ. Так появились организации 
имени С.И. Брысенкова, И.И.Аксёнова. Эту 
работу нужно продолжать и начать создание 
музея Городской партийной организации.

Роль партии, её авторитет в первую 
очередь определяет наша фракция ком-
мунистов, которая работает в городском 
Совете депутатов. Поддерживая опыт 
работы депутатов коммунистов,  мы се-
годня должны поручить им дальнейшее 
отстаивание интересов жителей в период 

принятия Генерального плана и активнее 
выдвигать инициативы, необходимые 
людям, бороться с повышением величины 
налогов и тарифов ЖКХ.

Навстречу 100-летия Великой Октябрь-
ской революции рождаются новые  идеи, 
разрабатываются программы внутри 
партии, которые являются не только про-
пагандой советского образа жизни, а также 
отстаивания принципов справедливого, 
обращённого к людям общества. В марте 
начал работать штаб по подготовке к это-
му событию. Первое его дело — издание 
книги с рабочим названием «Королёв и 
Советская власть». В ней мы расскажем о 
людях строящих наш  замечательный город 
в период Советского государства. 

Работая на перспективу необходимо ис-
пользовать опыт предвыборных кампаний, 
хотя мы имеем на прошедших выборах 
не лучшие результаты. В тоже время мы 
приобрели уникальный опыт новых форм 
пропагандистской работы. 

Тёмным пятном до сих пор остаётся 
осуществление контроля за ходом выбо-
ров. Несмотря на это, мы смогли привлечь 
большое количество сторонников среди 
учителей, работников культуры.  Они не 
сумели правильно выполнить эту миссию и 
оправдать наше доверие. Поэтому, ещё раз 
хочется сказать спасибо коммунистам микро-
района Юбилейный, которые дали хорошие 
результаты. Мужественно отстояли вахту на 
избирательных участках коммунисты первич-
ной организации «Восток». Это важный урок 
для нашего молодого поколения. 

В работе с молодёжью мы сделали первые 
шаги. Здесь важно участвовать каждому. 
Необходимо к юбилею Советской власти 
каждому зрелому коммунисту и ветерану 
партии привести в наши ряды одного своего 
последователя. 

У партии должны быть сторонники — 
общественные организации, с которыми 
нам по пути в достижении тех или иных 
целей, если это касается улучшения жизни 
наших граждан. И сегодня это стало у нас 
получаться. Большую роль в этом сыграл 

А.В. Чермошенцев, 
историк архитектуры, 
возглавивший ра-
боту по сохранению 
исторической памяти 
города. 

Мы сегодня актив-
но участвуем в про-
тестных акциях, ко-
торые организует ЦК 
КПРФ, рождаем свои 
формы в пропаганде 
наших идей среди 
народа. Особенно 
следует отметить в 

этом направлении М.Ф.Гацко, заместителя 
Председателя городского Совета депутатов 
городского округа Королёв. В распростране-
нии газет — координатора работы с прессой 
Ю.М. Лаврухина, который самоотверженно 
выполняет своё дело. Особо хочется отме-
тить бескомпромиссную, эффективную, 
мужественную деятельность Ф.Б. Селюк. 
Про этих людей можно сказать — и один 
в поле воин! 

Наша партийная организация за этот год 
стала сплочённей, дружественней друг к 
другу и результативной в своих делах. 

И поэтому завершить доклад я хочу 
словами В.И.Ленина «Не пытайтесь решать 
новые задачи старыми методами!» и сло-
вами Сергия Радонежского «Не грех упасть 
под ударами судьбы, грех не подняться!» 
И мы это сможем, потому что мы правы».

(Продолжение на с. 2)
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(Продолжение. Начало на с. 1)
По второму вопросу повестки дня вы-

ступила Председатель контрольно-реви-
зионной комиссии городского отделения 
КПРФ Л.П. Свистовская: «В отчётный период 
своей работы КРК осуществляла контроль 
за соблюдением членами первичных 
организаций Королёвского городского от-
деления КПРФ Устава и Программы КПРФ. 
А также осуществляла контроль порядка 
рассмотрения жалоб и обращений комму-
нистов, контроль уплаты членских взносов 
первичных организаций, за соблюдением 
партийной дисциплины. 

На сегодняшний день замечания, которые 
были высказаны коммунистами на преды-
дущей отчётно-выборной Конференции, в 
основном выполнены: взносы уплачивают-
ся регулярно, вопросы кадровой политики 
решены».

 Прения открыл ветеран партии С.С. Логи-
нов, который отметил, что в прослушанных 
докладах, верно отражены все стороны 
деятельности городского комитета партии 
за этот период и призвал делегатов признать 
работу городского комитета и ревизионной 
комиссии удовлетворительной. Сергей Сте-
панович поддержал выступление первого 
секретаря о неудачах в спортивной жизни 

города: «Действующая в настоящее время 
администрация, не зная истории и тради-
ций спортивной жизни  города, отнеслась 
с безразличием к тому, что ведущая свою 
историю с довоенных времён команда 
«Вымпел» по хоккею с мячом, прекратила 
своё существование. Я, будучи депутатом 
городского Совета, прилагал невероятные 
усилия для сохранения этой команды в 90-е 
годы. И ещё. На стадионе в Завокзальном, 
где я живу, раньше наблюдалось движение, 
шум, смех. Построили ФОК. Теперь там 
тишина. Из-за такого отношения местных 
властей у жителей пропадает интерес к 
спорту».

Ветеран партии А.М. Кирюшкин в своём 
выступлении предложил: «Ко Дню космо-
навтики от коммунистов наукограда Королё-
ва направить жителям Донецка и Луганска 
гуманитарную помощь, а защитникам этих 
городов направить по 75 медалей «75-летие 
битвы под Москвой». Несколько космонав-
тов родились в этих местах».

Накануне Конференции с целью повыше-
ния эффективности деятельности первич-
ных организаций и, в целом, Королёвского 
ГК КПРФ Ю.В. Чистякова провела социо-
логическое исследование среди членов 
партийного отделения. В своём выступле-
нии Юлия Владиславовна представила его 
результаты и выводы: 

«Подавляющее большинство из опро-
шенных коммунистов поддерживает дея-
тельность горкома. 

Более половины готовы принимать уча-
стие в массовых мероприятиях и распро-
странять партийную литературу по месту 
жительства и готовы участвовать в работе 
участковых избирательных комиссий».

О работе первичного отделения КПРФ 
мкр. Юбилейный рассказал её секретарь 
И.Г. Ломакин, остановившись на пополнении 
партийной организации новыми членами: « 
Без роста партийных рядов, без вовлечения 
в наши ряды молодёжи, без организации 
протестных мероприятий в микрорайоне, 
без активного участия во всех обществен-
ных городских мероприятиях и  жизнедея-

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Заслушав и обсудив  отчёт  Королёвского 
городского комитета КПРФ о работе за период 
с 1 января 2016 года по 18 марта 2017 года и 
задачах на предстоящий период, отчётная кон-
ференция Королёвского городского комитета 
КПРФ постановляет:

1. Работу Королёвского городского отде-
ления КПРФ за отчётный период признать 
удовлетворительной.  

2. Городскому комитету КПРФ совершенство-
вать методику агитационно-пропагандистской и 
просветительской работы, вести её доходчиво, 
опираясь на лучшие образцы партийной пропа-
ганды и агитации прошлого, шире использовать 
современные политические,  информационные  и  
интернет технологии, в этих целях:

- настойчиво разоблачать  авторитарную 
деятельность  областного руководства, на-
саждающего в Подмосковье «демократуру»,  
противоречащую Конституции Российской 
Федерации, упраздняющую поселенческий 
уровень местного самоуправления и заменяю-
щую всенародно избранных глав муниципали-
тетов на назначаемых  сити-менеджеров и иных 
внешних управленцев;

- решительно вскрывать и разъяснять жи-
телям наукограда порочность практики  «вне-
шнего управления» г. Королёвым, приведшую 
к небывалому ранее удалению чиновников от 
населения наукограда, игнорированию ими 
местных традиций  и коренных интересов 
жителей, превращению  публичных слушаний 
в управляемую формальность, а  муниципаль-
ных выборов в фикцию;

- шире использовать сетевой способ 
распространения информационно-пропаган-
дистских материалов, проявлять новые формы 
политической интернет-активности; 

- развивать интернет-сайт ГК КПРФ, совер-
шенствовать его содержательный контекст 
и интерактивный инструментарий,  формы 
подачи агитационных материалов на сайте;

- повысить активность членов партии в 
социальных сетях, блогосфере, на  форумах,  
содействовать обучению партийного актива  
и ветеранов партии  методам работы  в сети 
Интернет.

3. Фракции КПРФ в Совете депутатов г. 
Королёва активнее защищать интересы  боль-
шинства  жителей наукограда, в этих целях 
добиваться: 

- установления  запрета на рост налогов, 
отмены  решения Совета депутатов г. Королёв 
от 2 ноября 2016 года  №302/58, установив-
шего  многократное (до 6 раз) увеличение 
коэффициентов при расчёте арендной платы 
за земельные участки;

- тщательной  доработки  проекта Генераль-
ного плана развития города,  с учётом  мнения 
населения, выраженного в ходе публичных 
слушаний; 

- прекращения бесконтрольной застройки 
Королёва коммерческими высотками, сохра-
нения рекреационных зон; 

- восстановления  памятников истории и 
культуры, в первую очередь комплекса Бол-
шевской трудовой  коммуны;

- восстановления прямых выборов главы 
городского округа, осуществляемых народным 
голосованием,  возвращения  в Королёве вы-
боров депутатов непосредственно населением 
как по партийным спискам, так и по одноман-
датным округам. 

4. Городскому комитету КПРФ, его секрета-
риату и бюро  продолжить работу по укрепле-
нию партийной печати, в этих целях:

- добиваться роста подписки на газеты 
«Правда», «Советская Россия»,  «Подмосков-
ная правда», а также увеличение тиража газеты 
«Позиция»;

- к 100-летию Великой Октябрьской социа-
листической революции организовать  подго-
товку и  издание книги «Королёв и Советская 
власть» с очерками о королёвцах,  внёсших 
существенный вклад  в развитие нашего города  
в Советский период.

5. Городскому комитету, бюро горкома, пер-
вичным партийным организациям продолжить 
работу по подготовке к 100-летию Великой 
Октябрьской социалистической революции, 
в этих целях:

- в рамках политического клуба провести 
цикл  дискуссий и круглых столов, раскры-
вающих всемирно-историческое значение 
завоеваний Великого Октября; 

- поддержать  инициативу  о присвоении  
первичным организациям имён ушедших из 
жизни партийный лидеров, внёсших неоцени-
мый вклад в развитие КПРФ:  увековечить имя 
С.И. Родионова, а также увековечить память 
В.Д. Карабанова, первого секретаря ГК КПРФ;

- к  юбилею Революции  начать создание 
в  ГК КПРФ музея королёвской городской 
партийной организации, а также  принять меры 
по восстановлению в Королёве  спортивной  
команды по хоккею с мячом «Вымпел».

6. Городскому комитету КПРФ, его се-
кретариату и бюро, первичным партийным  
организациям  считать важнейшей задачей 
увеличение численности и омоложение со-
става партийных организаций, в этих целях:

- всем первичным организациям провести 
призыв в ряды КПРФ в честь 100-летнего юби-
лея Великой Октябрьской социалистической 
революции, обеспечить увеличение численности 
партийных организаций не менее чем на 10%;

- каждому члену бюро городского комитета 
КПРФ к 100-летию Революции  привести в 
ряды партии  не менее одного своего после-
дователя.

7. Активизировать работу Штаба протест-
ных действий, в этих целях:  

-   шире применять тактику  локальных 
митингов и пикетов;

- наращивать протестную активность сто-
ронников КПРФ в соцсетях;

- совершенствовать мобилизационные 
технологии и арсенал приёмов по максималь-
ному вовлечению королёвцев в партийные 
протестные акции; 

- разработать  систему оповещения  коро-
лёвцев - сторонников КПРФ  на основе SMS-
сообщений с созданием  соответствующей 
телефонной базы.

8. В целях подготовки к предстоящим 
выборам различных уровней городскому 
комитету КПРФ:

- в мае 2017 года провести бюро ГК с участи-
ем секретарей первичных партийных организа-
ций для закрепления избирательных участков 
за конкретными первичными организациями;

- в сентябре 2017 года организовать школу 
по подготовке членов УИК и наблюдателей.

9. Контроль за выполнением настоящего 
постановления возложить на Бюро Королёв-
ского городского комитета КПРФ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
48-й  отчётной Конференции 

Королёвского городского отделения КПРФ
от 18 марта 2017 года

тельности города, мы так и будем вариться 
в собственном соку.

По мере приближения 100-летнего юби-
лея Великого Октября будет наращиваться  
вал подлой  лжи на все свершения Совет-
ской власти, и поэтому мы должны  быть 
сами готовы и активно готовить к этому 
противостоянию население микрорайона.  

Было принято решение организовать в  
помещении первичного отделения поли-
тический клуб для проведения  собеседо-
ваний, а также лекций для коммунистов 
и сторонников партии по тематике обще-
ственной жизни страны, области, города, 
привлекая для проведения их наиболее 
подготовленных коммунистов».

Ветеран партии И.Р. Новиков выступил с 
анализом выборов 2014, 2016 г.г., а имен-
но по организации агитационной работы 
и контролю на избирательных участках, 
указав на серьёзные недоработки. 

А.С. Ехалов выступил с предложением 
получения эфирного времени на местном 
канале «Королёв ТВ» для информации 
жителей города о работе Королёвского 
отделения КПРФ.

Секретарь первичной организации Н.А. 
Никитин: «Не надо забывать, что фун-
даментом партии является первичная 
организация, поэтому ГК КПРФ необхо-
димо больше внимания уделять работе 
секретарей первичных организаций, т.к. 
вся основная работа делается на земле. На 
земле формируется общественное мнение 
населения, идёт разъяснение положений 
Устава и Программы партии, привлекаются 
сторонники».

В заключение выступил К.Н. Черемисов. 
Он начал свою речь с благодарности ГК 
КПРФ и Бюро за ту работу, которую они 
провели в отчётный период и отметил, что 
Королёвское городское отделение КПРФ 
является опорой Московской областной 
организации. Константин Николаевич 
заострил внимание на социальных про-
блемах жителей страны в целом и сказал: 
«Несмотря на результаты прошедших вы-
боров, уровень доверия у людей к нашей 
партии сохранился, т.к. только она отстаи-
вает интересы трудящихся на сегодняшний 
день. Подконтрольные СМИ не освещают 
проблемы простых людей и замалчивают 
информацию о снятии полномочий с чинов-
ников и губернаторов от «Единой России» 
за кражу бюджетных денежных средств в 
особо крупных размерах».

По  сложившейся доброй традиции 
Константин Николаевич вручил партийные 
билеты вновь вступившим в ряды коммуни-
стической партии РФ и памятные подарки 
от Мособлдумы наиболее отличившимся 
коммунистам г.Королёва.

Далее в ходе Конференции была прове-
дена процедура выдвижения Делегатов на 
47-ю отчётную Конференцию областного 
отделения КПРФ. Тайным голосованием 
были определены следующие кандидаты: 
Т.А. Ордынская, Ю.И. Селюк, С.А. Петрова, 
М. Ф. Гацко, Е.А. Козин, М.Ю. Авдеев.

48-я отчётная Конференция Королёвского 
городского отделения КПРФ
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Юных спортсменов с ком-
мунистами города связывает 
многолетняя программа ГК КПРФ 
поддержки детских и юношеских 
спортивных школ. В 2014 году Да-
рья Сычёва была награждена депу-
татом Московской областной Думы 
Т.А. Ордынской благодарностью 
и получила грант «За спортивные 
успехи и достижения года».

В апреле 2015 года в составе 
группы юных спортсменов города 
Королёва Г.А. Зюганов вручил ей 
комсомольский билет.

Редакция обратилась к спорт-
сменке с рядом вопросов. Вот, 
что она рассказала.

— Дарья, с чего началось увле-
чение таким нетрадиционным для 
девушки спортом?

Первый старт в большой хоккей
В феврале в Иркутске прошло первенство мира по хоккею с мячом 
среди женских команд. За сборную России выступала воспитанница 
школы олимпийского резерва «Королёв» Дарья Сычёва. Уступив в 
финале Швеции, игроки нашей сборной стали серебряными призёрами. 

«Дороги у нас становятся всё лучше — танки уже не за-
стревают» — такая ироничная шутка бродит по просторам 
Интернета. Задумаешься — а ведь и правда, дорожная тема 
у нас до сих пор, со времён войны и поствоенного времени, 
когда бездорожье месили танки, так и осталась актуальна!

 
Сколько роликов гуляет во всемирной Сети, где автомоби-

листы снимают на камеру страшные моменты — провали-
вающиеся под асфальт машины, ямы глубиной в половину 
человеческого роста, треснувший асфальт, грязь и лужи... 

И ведь непонятно — что мешает властям привести в порядок 
дорожное полотно раз и навсегда, а потом, согласно регламенту, 
поддерживать его в надлежащем виде? Почему каждую весну 
мы наблюдаем весёлых дорожников, кладущих асфальт, а уже 
спустя какие-то полгода клянём их на чём свет стоит, когда 
машина угодит в очередную бездонную яму? 

Кто-то скажет, мол, у нас огромная страна, сотни тысяч 
километров дорог, плохие погодные условия, большое 
количество автомобилей в городах-миллионниках. Это всё 
понятно. Наверное проще навести на дорогах порядок, если 
ты управляешь какой-нибудь небольшой страной. 

Но ведь есть и другая теория, согласно которой и в каждом 
небольшом городе возможно создать, что называется, свой 
«микроклимат». Другими словами, пусть по всей России на 
дороги жалуются, а мы вот возьмём в отдельно взятом городе 

и наведём порядок! Будем подавать пример городам-соседям, 
гордиться и получать благодарности от жителей.

Признаться, я очень надеялся, что именно так и будет в 
родном Королёве. Состояние дорог здесь было плачевным 
последние, наверное, два-три десятилетия.

Со сменой власти ситуация не менялась. Да, какие-то работы 
велись, ямы латали, но почему-то с завидной регулярностью 
они появлялись то здесь, то там. Тут вспоминается ещё одна 
интернет-шутка: «Дороги у нас на самом деле не ремонтируют, 
а только перемещают дорожные ямы, чтобы водителю было 
их труднее запомнить». Как говорится, смех сквозь слёзы. 

Только нарисуешь в уме «карту ям», чтобы знать, где, что 
объехать, как пробоины в асфальте образуются совсем в 
неожиданных местах, там, где их совсем не ждёшь!

С приходом новой власти в Королёв жителям города было 
дано много громких обещаний. Чтобы не быть голословным, 
соглашусь, что многие из них действительно либо были вы-
полнены, либо находятся в процессе реализации. 

Королёвцы, в том числе, также просили привести в порядок 
дороги в городе — как центральные улицы, так и дворовые. 

Иногда ведь как получается — на центральной улице асфальт 
хороший, а стоит свернуть во двор, всё — как будто ленту 
времени отмотали лет так на 30 назад! Именно поэтому одна 
из горячих просьб местных жителей к новоизбранной власти 
как раз касалась состояния дорожного покрытия в городе. 

Новая администрация в проблему вникла и даже начала 
двигаться в правильном направлении. То здесь, то там обра-
дованные жители наблюдали радующую глаз картину — до-
рожные рабочие бойко укладывали асфальт, латали дыры, 
работа кипела. 

Но вот прошёл год. По строительным меркам — ничто. 
Казалось бы, неужели за это время с новым покрытием может 
что-то случиться? Как оказалось, может... 

Наступила весна 2017-го года, и мы снова будто на машине 
времени перенеслись на год назад. Всё те же дыры, ямы, вы-
боины! Снова автомобилисты вынуждены проявлять чудеса 
искусства вождения, объезжая дыры в асфальте. А тот, кто 
зазевался, жестоко за эта платит — попасть со всего размаху 
в глубокую яму — удовольствие сомнительное...

Выигрывают от всей этой ситуации, пожалуй, только вла-
дельцы шиномонтажных мастерских, к которым «не зарастает 
народная тропа». 

Дороги снова расстраивают нас своим разбитым состояни-
ем. И не где-то, а на главных магистралях города, во дворах, 
в частном секторе. 

Хотелось бы понять — что произошло? То ли рабочие так 
грубо нарушили технологии при работе, то ли на город, когда все 
спали, выпал метеоритный дождь и разбомбил наши дороги? 

А вы что думаете, дорогие читатели? 
Игорь ЦИММЕР

— Ещё до школы я занималась 
танцами, потом немного скалола-
занием, ориентированием, но это 
всё как-то не увлекало. Зимой 
2011 года моя школьная подружка 
Алёна Лыткина предложила по-
пробовать себя на льду в ДЮСШ 
«Вымпел» у тренера Андрея Бори-
совича Кукушкина, который начал 
заниматься с девочками хоккеем 

с мячом. Зимой 2012 
пришли совсем неумелые 
девочки 1999-2005г.р. 
Андрей Борисович терпе-
ливо занимался с нами, и 
постепенно в процессе игр 
мы постигали правила. 
Играли много на стадионе 
«Вымпел», в Обухово, и 
в смешанных командах, 
и против мальчиков. Мне 
понравилось играть в 
команде, и я не упускала 
любой возможности учас-
твовать в соревнованиях.

— Дарья, каким был Ваш 
путь в большой хоккей?

Без поддержки опыт-
ных тренеров из меня ничего бы 
не получилось. Зимний сезон на 
наших открытых катках очень ко-
роткий. Для оттачивания мастер-
ства Андрей Геннадиевич Егоров 
посоветовал тренироваться в 
спортивном комплексе «Артхок-
кей», где есть искусственный лёд. 
В 2013 году мне предложили тре-
нироваться в Красногорске вместе 

со сборной Московской области 
с тренером Бычковой Алевтиной 
Валерьевной. С тех пор за сборную 
Московской области я играла еже-
годно. В 2015 году меня включили 
в кандидаты сборной России. В 
этом сезоне сборная Московской 
области заняла третье место на 
XXV чемпионате России по хоккею 
с мячом среди женских команд. 
От ДЮСШОР «Королёв» в играх 
участвовали Алёна Перескокова 
и я. По завершение сборов мне 
объявили, что я еду в Иркутск на 
первенство мира. Я волновалась, 
предстояло впервые лететь на 
самолёте и так далеко.

— Спортсменки каких стран 
приняли участие в первенстве в 
этом году?

— Соревновались команды пяти 
стран: Китая, Норвегии, России, 
Швеции, Финляндии.

— Как складывалось общение 
с соперниками во время игры и 
в непринуждённой обстановке?

— Во время игр были подножки 
и толкались, но это нормально. 
Борьба – есть борьба, всем хоте-
лось победить. Судейство было 
весьма корректное, не вызывало 
обид. После игр общались со 
всеми на английском языке, об-
менивались сувенирами. Когда 
не хватало школьного словарного 
запаса, обращались в Интернет. 
Китайские и финские девушки 
особенно доброжелательны.

— С какими трудностями при-
шлось столкнуться?

— Трудности  начались , 
во-первых, с большой разницы 
часовых поясов. На чемпионате 
от игр не было удовлетворения, 
даже, когда мы выигрывали. 
Китайская команда проиграла 
нам со счётом 13-0. Всё было 
нервно и трудно.

В команду России входили в 
основном девушки из Иркутска – 
семеро. Четверо из Московской 
области, двое из Твери, и по 
одной из Екатеринбурга, Санкт-
Петербурга и Мурманска. Девять 
дней до начала чемпионата мы тре-
нировались командой. Тренеры 
сборной Межуев Александр Вла-
димирович, Проньшина Оксана 
Александровна, Михайлова Галина 
Александровна сделали всё, что 
могли за этот небольшой срок. 
Со Шведами мы играли два раза 
и уступили именно в командной 
игре, так как они представляли 
собой сыгранную команду. А ко 
времени последних встреч в Ир-
кутск пришла оттепель и играть 
стало трудно. 26 февраля была 
финальная встреча с командой 

Швеции. Игру прерывали, на 
проталины ставили конусы-знаки 
их обозначающие. Условия были 
равные для всех, и победила 
слаженность игры шведской 
команды. Мы завоевали серебро и 
плакали, что не удалось победить.

— Традиционный вопрос — 
каковы планы на будущее?

— Первенство мира по хоккею 
с мячом проводится один раз в 
два года. Надеюсь участвовать 
в следующих соревнованиях и 
завоевать золото. Отдельное 
спасибо моим тренерам и на-

ставникам Кукушкину Андрею 
Борисовичу, Березину Александру 
Вячеславовичу, Егорову Андрею 
Геннадиевичу, Юрину Владимиру 
Леонидовичу и моим родителям 
за понимание и поддержку, без 
которых я бы не вышла в большой 
хоккей. А пока впереди экзамены 
за 9-й класс.

Беседу вела 
Бронислава ТАТЬЯНИНА

СМОТРИ. ЧИТАЙ.
ВЫПИСЫВАЙ!

Идёт подписка на газеты: «Прав-
да» и «Советская Россия» на 
второй квартал 2017года. 

Подписка возможна до конца года, 
при этом цену умножить на три.

Стоимость подписки: «Правда» – 
на 3 месяца – 400 рублей;

«Советская Россия» – 420 рублей.
Призываем активнее читать газе-

ты, узнавать об истинном положении 
дел в стране и за рубежом.

Горком КПРФ, 
ул. Гагарина, д. 11.

Тел. 8 (495) 516-08-97,
8 (495) 516-09-01.

К сведению 
избирателей

Приёмная депутата Москов-
ской областной Думы фрак-
ции КПРФ – ЧЕРЕМИСОВА 
Константина Николаевича 
находится по адресу: МО, г. Ко-
ролёв,ул. Гагарина д. 11.

Приём граждан ведёт помощ-
ник депутата Московской област-
ной Думы — Петрова Светлана 
Александровна. 

Запись на приём по телефону: 
8 (985) 815-20-30.

Приём граждан каждый 2-й 
вторник месяца с 16-18 часов.

В Королёве изобрели машину времени?
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«Мы родились в большой стране, в России...»
НАВСТРЕЧУ 100-ЛЕТИЮ КОМСОМОЛА

(Продолжение. Начало 
в «Позиции» № 2 – 2017г.)

КОСАРЕВ И СПАРТАК
ВСЕГДА ВМЕСТЕ

Улица Б.Семеновская, в одном из 
домиков которой родился Косарев 
- это северо-восточная окраина 
дореволюционной Москвы, по 
административно-территориаль-
ному делению 1922 года входила 
в Бауманский район. Здесь Саша 
начал работать, вступил в комсомол, 
потом в большевистскую партию. 
Когда в 1918 году районный совет 
решил увековечить память гер-

манского «Союза Спартака» и его 
погибших вождей, именно на карте 
Бауманского района появились 
Спартаковские площадь, улица и 
переулок. (3)

Потом, где бы ни работал, Косарев 
всегда помнил свои родные места. В 
Пензе, где чуть больше года (1924-
25 гг.) он был первым секретарем 
губкома комсомола, открывая пер-
вый номер газеты «Знамя ленинца» 
свою передовицу подписал псев-
донимом Бауманский. Интересную 
подробность мы узнаём от Татьяны 
Дмитриевны Куденко из Пензы: 
«…В новом клубе он «октябрил» 
моего сына, тогда вводили новый 
обряд вместо крещения. Это были 
первые октябрины. Сыну дали имя 
Спартак, и Саша сказал чудесную 
речь». (Журнал «Семья и школа» 
1989, №2, с.18-21).

О ленинградском периоде жизни 
Косарева (1920-21 гг.) вспоминает 
ветеран комсомола Павел Иванович 
Усанов: « После нашей совместной 
учёбы в Центральной Политшколе 
Петербургского Комитета РКСМ 
(именно так он тогда назывался) 
мы, при участии Саши Косарева, 
организовали революционный театр 
«Спартак» на Первой Красноармей-
ской улице для рабочей молодёжи 
и комсомольцев Московско-Нарв-
ского и Второго городского районов 
Петрограда.»

Вообще на работу в Ленинград 
судьба забрасывала Косарева два-
жды, второй раз в 1926 и ненадолго. 
В то время уже третий год как изда-
вался журнал «Спартак», издателем 
которого был, в том числе и губком 
РЛКСМ. И журнал этот был рупором 
одноимённого спортивного кружка, 
в Уставе которого было записано: 
«членом Спартака может быть 
каждый член РКСМ…». Для того 
чтобы придать спортивной работе 
ярко революционную окраску было 

решено дать идеологически выдер-
жанное название. После долгого об-
суждения было решено присвоить 
имя «Спартак», первого борца за 
освобождение рабов-пролетариев 
в Риме. (Журнал «Спартак» 1925 
г., №13)

И Косарев и Старостин знали 
этот журнал, читали его, а Николай 
Старостин там даже публиковался!

В январе 1922 года московский 
комитет РКСМ направляет Косарева 
на работу первым секретарём Бау-
манского райкома. И не вызывает 
удивления, что футбольная команда 
Бауманского района «Благуша» 

сменила название на …, правильно 
- «Спартак». Кстати, в первенстве 
Москвы 1925 года «Спартак» играл 
очень сильно, жаль, что первенство 
осталось недоигранным. А вот когда 
через десять лет появился «Спар-
так» нынешний, то помещение под 
городской совет общества было 
выделено в Б.Черкасском переулке, 
4 - буквально в двух шагах от здания 
ЦК ВЛКСМ (Ипатьевский переулок, 
3). Это как бы на скорую руку. А 
потом без суеты было подобрано 
постоянное помещение, и уже на 
территории… опять правильно, 
Бауманского района (Малый Гав-
риков переулок, 29), и здесь мне 
видится помощь (а может и жела-
ние) Косарева.

КОСАРЕВ, 
КАК СПОРТОРГАНИЗАТОР

В обстоятельно составленной 
политической биографии Косарева, 
вышедшей в серии ЖЗЛ, убеди-
тельно показана жизнь человека, 
посвятившего все свои годы и силы 
комсомольской работе. Но из 400 
страниц текста лишь шесть о его 
внимании к развитию физической 
культуры, как здорового образа 
жизни. До обидного мало. Добавлю 
здесь самое важное из того, что не 
вошло в книгу.

В 1924 году Косарев, тогда первый 
секретарь Бауманского райкома 
комсомола, настоял, чтобы райком 
партии обсудил комсомольский 
план развития физкультуры в рай-
оне, в том числе и строительство 
стадиона. Его ввели в строй через 
два года, да такой, что на загля-
денье. В него вошло футбольное 
поле, баскетбольная площадка, 
по две волейбольных, теннисных 
и городошных, беговая дорожка, 
военно-гимнастический городок. 
Рядом спортивный зал, оборудо-
ванный под все виды гимнастики, 

баскетбол, волейбол, бокс, борьбу, 
тяжелую атлетику. Там же врачебно-
консультационный кабинет. Зимой 
заливался лед для хоккея, рядом 
площадка для фигурного катания 
и беговая дорожка в 333 метра. Вот 
таким предстал «Стадион им. Кали-
нина союза строителей» и работал с 
10 утра до 10 вечера ежедневно. Он 
стал первым стадионом, построен-
ным в Москве при советской власти!

В 30-е годы Косарев сумел пред-
восхитить два важнейших направ-
ления в организации досуга: туризм 
и футбол. Как сторонник активного 
отдыха, он свою идею массового 
туризма вынес на заседание орг-
бюро ЦК ВКП(б), где предложил 
создать добровольное туристи-
ческое общество. Предложение 
было поддержано, и решением ЦК 
партии об ОПТЭ – Всесоюзном доб-
ровольном обществе пролетарского 
туризма и экскурсий (впоследствии 
– Центральный совет по туризму и 
экскурсиям) открылся путь турист-
ско-экскурсионной работе. 

И, наконец, самое важное для 
любителей футбола – чемпионат 
СССР среди команд ДСО и ведомств 
не начался бы в 1936 году, если бы 
не Косарев. На обращение к нему 
Н.Старостина о необходимости 
проведения всесоюзного первен-
ства вместо городских состязаний 
Генеральный секретарь ЦК ВЛКСМ 
отреагировал оперативно: «Готовьте 
проект». И через четыре месяца 
чемпионат под номером один 
стартовал (4).

А задолго до этого, в марте 1929 
на XVII Московской губпарткон-
ференции он внёс предложение 
«создать добровольное общество 
пролетарской физкультуры». В тот 
раз его не поддержали. Но через 
шесть лет его воля, настойчивость, 
авторитет, набранный политический 
вес, помогли создать тот «Спартак», 
который живёт и поныне.

КОСАРЕВ – ИНИЦИАТОР
СОЗДАНИЯ «СПАРТАКА»

От решения о создании физкуль-
турного общества промкооперации 
до его организационного построе-
ния трудный путь. 

Ещё в юности Косарев проникся 
заразительными идеями братства 
и свободы германского «Союза 
Спартака». Скорее всего, Саша 
прочитал книгу «Спартак. Вождь 
римских гладиаторов», изданную 
в Петрограде в 1918 году. Потом 
он смог дать имя любимого героя 
футбольной команде Бауманского 
района. А дальше… Дальше стреми-
тельно поднимается по служебной 
лестнице сам Косарев, появляются 

Примечания: 
(3) Спартаковскую улицу назвали так в 1918-м, а 

площадь и переулок – в 1919 году. Можно услышать 
разные предположения по поводу этих наименований. 
Болельщики связывают их со спортивным обществом 
«Спартак», историки – с античным историческим 
Спартаком – вождём восстания рабов в Италии, 
книгочеи и ценители балета – с романом Джованьоли 
и балетом Хачатуряна. Но в революционной Москве 
было не до футбола и не до балета.

Имя «Спартак» – носила тогда немецкая революцион-
ная организация, возникшая в 1916 году и ставшая позже 
ядром компартии Германии. И такие названия угодили 
в Москву в знак интернациональной солидарности не 
с рабами Рима, а с коммунистами Германии! (Юрий 
Константинович Ефремов «Московских улиц имена»).

(4) Конечно, Косарев с подготовленным проектом 
вошёл в Политбюро ЦК партии, член которого Анастас 
Иванович Микоян, ответственный за физкультурную 

работу, обеспечил претворение проекта в жизнь. 
Так что и здесь с пользой для дела сработал тандем 
Старостин-Косарев.

(5) Похоже, что в случае трудностей при регистра-
ции общества Косарев, готовил аргументы в пользу 
его создания. В структуре ЦК ВЛКСМ с 1930 года 
введён советско-кооперативный сектор.

«В промысловой кооперации работает около по-
лумиллиона кооперированной молодежи. Только 2,5 
процента из них вовлечены в комсомол. Это самым 
очевидным образом показывает, что комсомол не 
уделяет еще внимания промкооперации, занимаю-
щей такое видное место в экономике нашей страны. 
Выводы отсюда должна сделать многомиллионная 
масса комсомола». («Промкооперация на диаграмме 
годов» Журнал «Смена» №231, октябрь 1932).

(6) Именно так называли ВДФО «Спартак» на 
съезде спортобщества уже после смерти Косарева, 
его истинного создателя.

На перроне Белорусского вокзала А.В.Косарев и председатель Всесо-
юзного комитета по физкультуре и спорту при СМ СССР И.И.Харченко 
провожают делегацию советских спортсменов, выезжающих в Чехо-
словакию. 1936 год.

новые друзья – Николай Старостин 
и другие. Идея комсомольского 
лидера о создании добровольных 
обществ, озвученная им в 1929 году, 
становится вполне осязаемой уже 
к 1933-му. До воплощения мечты 
остаётся менее двух лет. Понятно, 
что материальная основа будущих 
ДСО – это профсоюзы. Скорее всего, 
где-то не позже 1931 года к Косареву 
приходит осознание, что он сможет 
провести решение о создании 
спортивного общества, минуя проф-
союзы. Правда, у комсомола нет 
необходимых для такого большого 
дела материальных ресурсов, а вот 
например, промысловая коопера-
ция… Если через неё? Материаль-
ное положение там крепкое, плюс 
в руководстве свои люди. Риск, 
конечно, есть, в крайнем случае, 
обращусь напрямую к тов. Сталину 
(5). Он поймет, поддержит. Зато это 
будет детище ленинско-сталинского 
комсомола (6). Палагаю именно так 
рассуждал неугомонный Косарев.

Надо заметить, что к тому времени 
промысловая кооперация сложилась 
в крупную, широко разветвлённую 
производственно-кооперативную си-
стему, дополняющую государствен-

ную промышленность в производстве 
товаров широкого потребления.

Кстати, нельзя не доверять та-
кому дотошному исследователю 
кооперативного движения, как 
Ольга Каменева: «Всероссийское 
кооперативное общество инвалидов 
выступило в качестве соучредителя 
такой известной организации, как 
«Спартак», под знамёнами которой 
инвалиды-опорники и сами высту-
пали на российских спортивных 
аренах». (журнал «Отечественные 
записки» №2, 2004 г.)

Трудно представить, что при обду-
мывании названия нового общества, 
кто-то мог Косареву подсказать 
идею назвать новорождённого 
Спартаком. Ведь имя фракийского 
героя он всю жизнь носил в своем 
сердце.

Скорее всего, Косарев, как умный 
руководитель, не спешил давить 
своим авторитетом и каждому 
давал возможность высказать свое 
предложение. Допускаю, что имя 
Спартака уже кто-то озвучивал, 
в том числе Николай Старостин. 
Повторюсь, что в 20-30 годы имя 
героя-гладиатора у нас было очень 
популярно. 

Когда я первый раз позвонил 
Елене Александровне Косаревой и, 
назвав себя, выпалил, что считаю её 
отца основателем «Спартака», то в 
ответ в телефонной трубке сначала 
раздался переливчатый смех, а за-
тем её слова: «Я это знаю!». Елена 
Александровна рассказывала, что 
помнит товарищеские посиделки 
у них в квартире в Доме на Набе-
режной, когда к отцу приходили 
спортсмены. Братья Старостины 
постоянно бывали у них вплоть 
до ареста отца. Много позже она 

повстречала Андрея Старостина в 
Норильске, где они оба отбывали 
ссылку. 

Известный исследователь со-
ветского футбола Аксель Вартанян 
нашёл в когда-то закрытом пар-
тийном архиве, что при создании 
ВДФО «Спартак» членский билет 
№1 был выписан на имя Косарева 
Александра Васильевича. Так, иначе 
и быть не могло!

Юрий КОШЕЛЬ

(Продолжение следует)

Открытие Всесоюзной спартакиады профсоюзов на стадионе «Динамо». 
Слева направо: секретарь ВЦСПС В.И.Полонский, генеральный секретарь 
ЦК ВЛКСМ А.В.Косарев, 1-й секретарь ВЦСПС Н.М.Шверник, председатель 
Высшего Совета физической культуры В.Н.Манцев. 1935 год.


